

EDITORIAL

VEEDURÍA CIUDADANA PARA EPM

Es momento de revivir una forma de control ciudadano, consagrada en la Constitución y en la ley, y que ya funcionó en la década pasada, integrada por personas de las más altas calidades.



ILUSTRACIÓN MORPHART | PUBLICADO EL 14 DE AGOSTO DE 2020

A+ A-

Es hora de revivir la Veeduría Cívica (ciudadana) para Empresas Públicas de Medellín. La renuncia de todos los miembros de su junta directiva (salvo la del alcalde de Medellín) y el retroceso en el compromiso que la administración debería asumir con las políticas de buen gobierno corporativo llevan a un punto de quiebre, en el que o se entroniza un estilo autocrático, en el que la marcha de la organización se somete a los designios inconsultos de una sola persona, o se restablece plenamente un sistema de normalidad en la alta dirección por medio de una junta directiva cualificada, técnica y socialmente responsable, y que obre bajo el mandato ciudadano de velar por los intereses generales y, por supuesto, de los corporativos de la entidad a la que representan.

Están sobre la mesa los mensajes del alcalde *Daniel Quintero* en el sentido de que "puedo cambiar a los miembros de junta si quiero (...) Si no me gusta un miembro de junta, lo cambio" (W Radio, 12/08/2020), y que aquellos que renuncian cuando consideran que no se les tiene en cuenta están incurriendo en "pataletas infantiles" (Noticias Caracol TV, 12/08/2020). Los miembros de las juntas que sean designados en lo sucesivo sabrán a qué atenerse. Los representantes de la sociedad civil que lleguen a integrar una Veeduría Cívica, si bien no son órgano de gobierno de EPM, ni van a coadministrar, no estarán sujetos a los arrebatos de la arrogancia del mando de quien considera que EPM es solo un instrumento para regodearse en la acumulación de poder.

Insiste el alcalde Quintero en presentar el quiebre en la gobernabilidad y en la confianza de la alta dirección de EPM como un asunto de contraposición entre querer recuperar recursos públicos versus proteger intereses particulares. Salvaguardar los recursos públicos es, ciertamente, su deber y el de la Gerencia de EPM. Ni la ciudadanía ni una junta directiva responsable y sensata se deberían oponer a ello. No es creíble que el retiro de la junta se haya producido por obstaculizar el ejercicio de acciones sobre los sobrecostos de Hidroituango.

Durante la alcaldía de *Luis Pérez Gutiérrez* (2001–2003) se constituyó un comité cívico, de veeduría ciudadana, ante las preocupaciones que había entonces por el proceloso y cuestionado rumbo que estaba tomando la empresa. En ese tiempo fue una experiencia positiva y útil. Ahora hay que acompañar las propuestas del Comité Intergremial de Antioquia, y de la Andi -que habla de una "Comisión de la Confianza"- que, sin tintes políticos ni pretensiones de erigirse en lobby, sí tenga posibilidades de realizar una función constructiva, veedora, que canalice el interés general de la ciudadanía de mantener a EPM en el más alto estándar de gobierno corporativo y cumplimiento de sus objetivos.

En ese comité o veeduría ciudadana deben tener asiento personas de las más altas condiciones profesionales y éticas, con voluntad de prestar un servicio de interés público, cívico, provenientes de los gremios, la academia, las universidades, los centros de pensamiento y, en particular, de expertos en gobierno corporativo y de las ramas relacionadas con el abanico de servicios públicos que presta el grupo EPM.

Si "para hacer lo correcto no se necesita permiso", la veeduría ciudadana –que está consagrada y permitida en la Constitución Política, Art. 270, y en leyes como la 850 de 2003– no requiere aquiescencia del alcalde ni de la propia EPM, aunque una buena forma de rectificar sus decisiones erróneas sería demostrar su voluntad de permitir este ejercicio fundamental de control ciudadano.

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

CONTRAPOSICIÓN



GERENTE DEBE EXPLICAR DE FORMA CLARA POR QUÉ SE VIOLÓ EL GOBIERNO CORPORATIVO DE EPM

POR NICOLÁS POSADA LÓPEZ DIRECTOR DEL COMITÉ INTERGREMIAL DE ANTIOQUIA. APARTES DEL COMUNICADO PÚBLICO DEL 11/08/2020.

(...) El desconocimiento que se viene haciendo a la Junta Directiva de EPM y que justifica la masiva renuncia de sus integrantes, genera pérdida de credibilidad en el manejo de la empresa, afectando gravemente su operación, la relación con la banca y los inversionistas (...)
El Comité Intergremial de...

VER ARTÍCULO

CITA TEXTUAL



“Una decisión del alcalde (de Medellín), que terminó en la renuncia de la junta, pasó a ser un problema económico, que trascendió, y ahora nos está afectando a todos en nuestras pensiones futuras”.
MAURICIO REINA
Economista y analista, al hacer en Red Más Noticias referencia a la advertencia de Asofondos sobre las inversiones que los fondos de pensiones tienen en bonos de EPM (\$3 billones) y que se verían afectados por la crisis de gobernabilidad generada por el alcalde Daniel Quintero y el gerente de EPM.

APLAUSOS Y PITOS



Festival de Salzburgo
El gran evento austriaco cumple su primer centenario, una de las presentaciones de música clásica más importantes del mundo.



Abdalá Bucaram
Expresidente de Ecuador. Detenido nuevamente, esta vez por vínculos con redes de crimen organizado.

ECOS Y COMENTARIOS

CONTACTO ENTRE LOS DOS FRENTE DE TRABAJO DEL SEGUNDO TIPO DEL TÚNEL

¿Qué piensas?

10 Responses

Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende

Me enoja Me entristece

4 Comentarios El Colombiano Política de privacidad de Disqus

CHRIVERARAMIR... ▾

Recomendar 1 Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos ▾

Únete a la conversación...

HectorArias · hace 2 días
Excelente Editorial. Esto es lo que hay que hacer, "la Veeduría Ciudadana" y no mas. Que respete las leyes el señor comunista que tenemos como alcalde, que quiere hacer las cosas que le ordena petro desde Bogota. Nos quiere destruir a Medellín.
2 ^ | ▾ · Responder · Compartir >

LUIS8987 → HectorArias · hace 2 días
Ahora ya es PintuPetro
^ | ▾ · Responder · Compartir >

VALCAS · hace 2 días
La idea, es valida. Que lastima, que en Medellín, se eligio, un *rey*, sin corona.....Siempre, en los tronos,alguien esta detras de el. Acaso, un Fouche ?
^ | ▾ · Responder · Compartir >

adam · hace 2 días
Todo está fríamente calculado por el Foro de Sao Paulo:
Reunir esfuerzos de los partidos y movimientos de izquierda con el objetivo de combatir las consecuencias del "neo liberalismo" en los países de Latinoamérica y el Caribe. Como dicen los italianos, "Chi va piano va sano e chi va sano va lontano", que traducido al español significa, "quien va despacio va seguro y quien va seguro va lejos".
Más claro no canta un gallo.
1 ^ | ▾ · Responder · Compartir >

Suscríbete Añade Disqus a tu sitio web Do Not Sell My Data **DISQUS**

CONTINÚA LEYENDO

SEGUNDO TUBO DEL TÚNEL DE OCCIDENTE

Un nuevo hito en el desarrollo de la carretera al Mar de Antioquia, un sueño de más de cien años, fue el encuentro de los dos frentes de trabajo del segundo tubo del Túnel de Occidente, el pasado jueves, acto que, por su trascendencia, contó con la presencia del presidente Iván Duque Márquez, quien dio...

LO QUE FALTABA

BRUTAL AGRESIÓN DE ODIO EN SINCELEJO

No es un tema de "intolerancia", como se ha dicho. Es de delito de odio. Hace 9 días, en el barrio Altos del Rosario, de Sincelejo, un adolescente de 17 años fue agredido con machete por otro menor de la misma edad y como consecuencia perdió una de sus manos. El ataque siguió a las burlas y matoneo de...